
                                                ATA Nº. 591/2023                                                           

Aos vinte e oito dias do mês de março de 2023 (28/03/2023), reuniram-se ordinariamente
os membros do Conselho Municipal de Saúde, conforme Livro de Presenças, na Sala de
Reuniões,  no  5º  andar  do  Prédio  da  Secretaria  Municipal  do  Desenvolvimento  Social
(SDS), na Rua David Canabarro, nº 20, Centro, para tratarem da seguinte ordem do dia:  1.
Leitura da Ata 590/2023;  2.  Assuntos Gerais; 3.   Prestação de Contas – Nota
Fiscal  Gaúcha –  Etapas 71 e  72 – FSNH; e 4.  Política da Saúde da Criança e
Adolescente. A Presidenta Rosane saúda a todos os presentes e põe em apreciação a
pauta do dia. Antes da votação da mesma, o Cons. Jair propõe que se faça nessa, ou na
próxima plenária, uma avaliação da Conferência. Ficou acordado pelos presentes, que será
na próxima reunião do CMS. A seguir, a ordem do dia é aprovada. Justificou-se a ausência
dos Conselheiros:  Wilson Klein,  Vera Weber, Thales Preissler e Vera Campagnoni.   A
seguir, passou-se a 1.  Leitura da Ata 590/2023 que segue aprovada sem alterações.
Com nenhum inscrito para 2. Assuntos Gerais, se prosseguiu ao item 3.  Prestação
de Contas – Nota Fiscal Gaúcha – Etapas 71 e 72 – FSNH: por sugestão da Presidenta
Rosane  leu-se  o  parecer  da  CAT,  e  aprovou-se  a  referida  prestação  de  contas
(Resolução  584/2023).  4.  Política  da  Saúde  da  Criança  e  Adolescente:  a
servidora da SMS Natália, e coordenadora da área, inicia sua fala destacando que
irá apresentar alguns programas e ações realizados pela política. Ela explica que o
PIM  –  Programa  Primeira  infância  Melhor  –  se  trata  de  uma  política  pública
intersetorial de promoção do desenvolvimento integral na primeira infância. Destaca
que  é  um  Programa  Estadual,  executado  pelo  município  desde  2008,  com
ampliação  em  2021.  Natália  apresenta  também  o  Programa  Amigos  do  Bebê:
programa municipal  em andamento  desde  2007,  que  tinha  por  objetivo  inicial  a
redução  da  mortalidade  Infantil,  tendo  como público-alvo  crianças  até  1  ano  de
idade  e  gestantes.  Atualmente  o  programa  realiza  visitas  domiciliares  em  todo
território  do  município;  vacinação  BCG  e  Hepatite  B  no  HMNH;  realiza
agendamentos:  Teste do  Pezinho,  1°  consulta  mãe  e  bebê;  o  programa realiza
também busca ativa; orientação do Teste do Pezinho e envio ao Laboratório HMPV;
e o programa também dá retorno de solicitações do MP e JIJ. A seguir, Natália fala
do PSE – Programa Saúde na Escola – que é uma estratégia de integração da
saúde  e  educação  para  o  desenvolvimento  da  cidadania  e  da  qualificação  das
políticas  públicas  brasileiras.  Por  fim,  também  destaca  o  Comitê  Municipal  de
Mortalidade Materna  e Infantil,  que busca discutir  de forma confidencial,  ética e
sigilosa,  as  circunstâncias  da  ocorrência  de  óbitos  maternos,  infantis  e  fetais
ocorridas no município, identificando e propondo ações estratégicas que contribuam
para melhorar a qualidade da assistência, a fim de reduzir a mortalidade perinatal e
infantil.  Cada Conselheiro recebeu cópia completa da apresentação, e após mais
esclarecimentos se abriu para a discussão: o Sr. Jonny dos Santos, morador do
Kephas,  comenta  que nunca ouviu  falar  dos grupos  de adolescentes  citados na
apresentação, inclusive no seu próprio bairro. Natália diz que o mesmo ocorre na
Escola Eugênio Nelson Ritzel,  em parceria com a USF do bairro.  Jonny diz que
sente falta  de divulgação,  pois  esta e outras  atividades estão ocorrendo e seria
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ótimo se todos tivessem conhecimento, pois muitas vezes estas ações se encerram
por falta de participação, já que as pessoas não sabem de suas existências. Sobre o
Amigos  do  Bebê,  o  Cons.  Jair  questiona  o  número  de  visitas  feitas  e  qual  a
abordagem da equipe, e se ela tem boa receptividade dos visitados. Natália explica
que dentro do HMNH existe uma técnica de enfermagem que é a responsável por
fazer a entrevista com as mães, e nesta é feita uma avaliação de risco, identificando
quem tem mais vulnerabilidade e precisa de um olhar mais próximo, como as visitas
domiciliares. Natália explica que a visita não é agendada, porque o objetivo não é a
família se preparar  pra isso, mas sim que se possa verificar a realidade o mais
próximo possível do cotidiano dos visitados. A equipe possuí um veículo para as
visitas,  e  nestas  vão  a  enfermeira  e  a  técnica,  que  já  no  HMNH  avisam  da
possibilidade da visita para a família. Natália diz que são feitas por dia em média de
6 a 8 visitas. Jair questiona se a equipe em geral é bem recebida, e Natália diz que
sim, e que quando não são recebidos, solicitam apoio a Unidade de Saúde, para
que o ACS possa monitorar mais de perto a família que não quis receber a equipe.
A  Sra.  Emily  Sulzabach  diz  que  um bom local  para  divulgação  dos  grupos  de
adolescentes  e  outras  atividades,  seria  as  redes  sociais,  pois  a  maioria  dos
adolescentes estão presentes nelas. Natália diz que existem algumas páginas em
redes sociais do município,  como a “Juntos e Protegidos”,  que faz concurso em
escolas  para  adolescentes  gravarem vídeos  sobre  os  temas  de  HIV  e  IST's,  e
também  a  página  “HIV  Fique  Sabendo”.  Nátalia  destaca  também  que  as  duas
páginas  produzem  conteúdos  importantes  e  quanto  mais  elas  forem divulgadas
melhor. Sobre o Comitê de Mortalidade Materna Infantil, o Cons. Jair sugere que os
representantes do CMS neste, de tempos em tempos, reportassem questões gerais
do que acontece nas reuniões do órgão.  Após mais discussões e esclarecimentos, e
nada mais havendo a ser tratado, às 19h35min., encerrou-se a presente reunião, sendo
lavrada esta ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim, Tiago Oliveira, Secretário
Executivo  do  CMS,  pela  Presidenta  deste  Conselho,  Sra.  Rosane  Marcki  e  por  um
Conselheiro  voluntário.  Esta  ata  poderá  sofrer  alterações  de  forma  e/ou  de  conteúdo,
mediante sua análise na pr  óxima   re  união  . Os documentos que orientaram os trabalhos
ou que deles resultaram citados nesta ata e no expediente, estão à disposição na
Secretaria do CMS, juntamente com o original desta. Novo Hamburgo, sala de reuniões
dos conselhos municipais, aos vinte e oito dias do mês de março de 2023.
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